

## **PROGRAMA**

### **X FORO DE SANIDAD**

#### **“Organización y Tecnología en el SNS: Pasado, presente y futuro”**

##### **Asamblea de Madrid**

Plaza de la Asamblea de Madrid, 1

**26 y 27 de septiembre del 2016**

**Dirigido por D. Enrique Castellón**

Nos encontramos en el momento oportuno para revisar la evolución histórica de nuestro Sistema de Salud y, en consecuencia, entender bien la situación en la que nos encontramos. A partir de ahí es posible identificar la que debería ser la evolución más favorable (sometida a las restricciones que en estos momentos nos limitan) y, en consecuencia, las políticas que sería oportuno aplicar.

Al mismo tiempo, en sesiones anteriores de este Foro, hemos insistido en la importancia de la innovación tanto en los aspectos organizativos como tecnológicos. El progreso médico ha mejorado la calidad de las prestaciones y también su efectividad. También ha sido una de las causas, al menos aparentemente, de las tensiones financieras que de manera reiterada soportan los servicios de salud. Hago alusión a la “apariencia” porque, aunque puede pensarse que el incremento tecnológico tiene esas consecuencias, ello no es en sí mismo evidente. Si bien los costes pueden quedar claros, no así los beneficios, que muchas veces se circunscriben a los presupuestos sanitarios cuando habría que considerarlos en toda la dimensión social (en otras palabras, en su contribución al bienestar de la población, algo que no tiene tan sólo una derivada asistencial médica).

Por consiguiente, propondría que en el Foro hablemos de la evolución política, organizativa y tecnológica del Sistema, la situación actual y el deseable futuro. Es decir, analizar y debatir dos corrientes en el tiempo: política/organización y tecnología, y tres periodos: pasado, presente y futuro.

La plasmación práctica del evento incluiría por tanto tres bloques (como en otras ocasiones) con dos temas a tratar en cada bloque (6 ponentes en total). En la selección de ponentes sugeriría buscarlos en los ámbitos de la política sanitaria, la economía de la salud y la evaluación de tecnologías.

Finalmente, se programará una conferencia especial a cargo del Prof. McCauley. Hablaría justamente del futuro de las tecnologías médicas y sus implicaciones de todo tipo.

#### **Cómo hemos llegado hasta aquí.**

En el primer bloque (compuesto como los subsiguientes por dos presentaciones y un debate) se tratarían, por una parte, las circunstancias políticas, socio-económicas y, en último extremo y derivado de lo anterior, organizativas, que han llevado al SNS a su configuración actual. En esencia, la transición de un sistema de seguridad social a un sistema integrado de salud y su vertiente organizativa formalizada por la Ley General de Sanidad y, en lo que se refiere a la evolución, todas las circunstancias derivadas de los procesos de transferencias y de los planteamientos reformistas iniciados –al menos teóricamente- con el Informe Abril.

Por otra parte, esta evolución organizativa se ha acompañado, en estas décadas, de una evolución tecnológica que ha contribuido claramente a incrementar la calidad (en su dimensión técnica) y la eficacia, pero, con menor claridad, a mejorar la eficiencia y, en todo caso, junto con otros factores, ha provocado tensiones que ponen en riesgo la sostenibilidad del sistema.

### **En qué situación nos encontramos.**

En el segundo bloque se analizarán las circunstancias presentes. Qué problemas sobresalen, especialmente en una coyuntura muy afectada por la crisis económica. En el plano político, qué reformas inmediatas se están efectuando o se están proponiendo para su aplicación inmediata. Hay muchos aspectos a tratar, uno de ellos y sin duda muy relevante tiene que ver con la universalización del derecho a la asistencia.

En el aspecto tecnológico se tratará el impacto actual de los nuevos avances médicos. Tenemos un ejemplo muy reciente con los nuevos fármacos para el tratamiento del VHC, aunque existen otras situaciones a las que habrá que prestar atención. Naturalmente se abordará la relación entre ambas esferas, organizativa y tecnológica. Esto tiene un enorme interés. En el caso mencionado, el solapamiento de procesos de decisión entre el Ministerio y las Consejerías de Salud ha afectado indudablemente a los pacientes.

### **Qué podemos esperar en el futuro inmediato.**

En el tercer bloque se hará un ejercicio de prospectiva. Qué evolución debería tener el SNS y qué evolución se prevé que tenga. Poner sobre la mesa las razones en ambos casos puede suponer un ejercicio de gran interés.

En lo que se refiere a la tecnología, hoy sabemos bastante bien lo que está por venir, es decir, las tecnologías (equipos, medicamentos, marcadores...) que se incorporarán al arsenal diagnóstico y terapéutico en la próxima década. Se puede también anticipar que implicaciones pueden tener estos avances para las organizaciones sanitarias (en último extremo para los pacientes y la población general) si se quiere que lleguen a todo el mundo respetando los principios básicos de equidad y accesibilidad no condicionada.

**Lunes, 26 de septiembre del 2016**

**09:00** *Hotel Meliá Galgos - Salida autobús hacia Asamblea de Madrid*

**09:30** *Acreditación en la Asamblea de Madrid*

**Salón de Actos**

**10:00 – 11:00 Conferencia inaugural: “Digital Biology: 3 Steps into the Future”**

**Prof. Raymond McCauley**, Presidente de la Biotech Track en la Singularity University.

**11:00 – 11:30 Inauguración**

**D. Fernando Galván**, Rector de la Universidad de Alcalá.

**Dña. María Paloma Adrados Gautier**, Presidenta de la Asamblea de Madrid.

**D. Enrique Castellón Leal**, Presidente de Biotech Technology.

**11:30 – 11:40 Foto Familia**

**Sala de Exposiciones**

**11:45 – 12:15 Pausa café**

**12:15 – 14:00 BLOQUE I: Cómo hemos llegado hasta aquí.**

**D. José Ramón Repullo Labrador**, Jefe del departamento de Planificación y Economía de la Salud en la Escuela Nacional de Sanidad.

**D. Enrique Bernal Delgado**, Investigador principal en el Grupo de Investigación en Políticas y Servicios Sanitarios. Instituto de Investigación Sanitaria Aragón.

**14:00 – 15:15 Comida en la Asamblea de Madrid**

**15:15 – 16:15 Presentación especial**

**Dr. José Castillo Sánchez**, Neurólogo y profesor de la Universidad de Santiago de Compostela USC.

**16:15 – 17:45 BLOQUE II:** En qué situación nos encontramos.

Modera **Dña. Elisa Díaz**, Directora del Laboratorio de Ideas de la Fundación Alternativas.

**Dr. José Asua Batarrita**, Jefe del Servicio de Evaluación de Tecnologías Sanitarias (Osteba). Departamento de Salud del Gobierno Vasco.

**Dña. Beatriz González López-Valcárcel**, Catedrática de Universidad de Métodos Cuantitativos en Economía de la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria y Presidenta de la Sociedad Española de Salud Pública y Administración Sanitaria.

**18:00** *Salida autobús hacia Hotel Meliá Galgos*

**20:30** *Cena de grupo en el restaurante "El Gordo de Velázquez" que se encuentra en la calle Velázquez 80, a 10 min. andando del hotel.*

**Martes, 27 de septiembre del 2016**

**Sala de Exposiciones**

**09:30** *Hotel Meliá Galgos - Salida autobús hacia Asamblea de Madrid*

**10:00 – 11:00 Presentación especial**

**Dr. Eduardo Díaz-Rubio García** - Catedrático y Jefe de Servicio de Oncología Médica Hospital Universitario Clínico San Carlos. Facultad de Medicina, Universidad Complutense de Madrid.

**11:00 – 11:30 Pausa café**

**11:30 13:00 BLOQUE III:** Qué podemos esperar en el futuro inmediato.

**Dña. Rosa Urbanos Garrido**, Profesora Titular del Departamento de Economía aplicada VI de la Universidad Complutense de Madrid.

**Dr. Julio Mayol**, Director médico en Hospital Clínico San Carlos.

**13:00 Clausura: Dña. Carmen Mateo y D. Enrique Castellón.**

**13:15** *Salida autobús hacia Estación de Atocha y posteriormente al hotel Meliá Galgos.*

**Patrocinadores**



**Colaborador**



**Asamblea de Madrid**

Plaza de la Asamblea de Madrid, 1  
Madrid  
917 799 500

**Hotel Meliá Galgos**

c/ Claudio, 139  
Madrid  
915 661 640

**Restaurante El Gordo de Velázquez**

c/ Velázquez, 80  
Madrid  
918 260 323